

Delémont, le 30 septembre 2019

Question écrite

Développer l'agroforesterie



@Gabriella Brändle, Agroscope

L'agroforesterie désigne les pratiques, nouvelles ou anciennes, qui associent des arbres avec des cultures ou de l'élevage, ceci sur une même parcelle agricole. Dans le Jura, elle se pratique principalement dans les pâturages boisés des Franches-Montagnes, ainsi que dans quelques vergers ajoulots et vadais.

La page internet « L'agroforesterie, une nouvelle forme d'utilisation du sol » de l'Office fédéral de l'agriculture recense une multitude d'exemples de projets agroforestiers de qualité, qui ont su allier protection de l'environnement, production alimentaire et valeur paysagère.

A Delémont, l'agroforesterie pourrait radicalement modifier (en bien, évidemment !) la qualité paysagère de l'une ou l'autre entrée de la ville. Elle pourrait aussi créer un lien fort entre notre ville et la Fondation rurale interjurassienne de Courtemelon, en les « connectant » par des allées d'arbres se comptant par centaines. Accessoirement, un tel projet permettrait de répondre, sur le territoire communal, à la motion 5.04/19 « Un arbre à l'arrivée », acceptée par le conseil de ville le 29 avril dernier.

Ainsi, le conseil communal peut-il nous indiquer :

s'il entend élaborer une stratégie de développement d'au moins un projet agroforestier sur la commune, en collaboration avec les propriétaires et agricultricesteurs potentiellement concernés ?

> Pour le groupe socialiste Christophe Badertscher

Christophe Badertsche

M. Suvat

Frossal A.S. duedy

Br Han